
большое внимание развитию бизнеса, поэтому стоит 

встречаться и вести переговоры предпринимателям, кре-

стьянам. Он также коротко рассказал о работе районного 

управления телекоммуникаций.

А.Солтангазинов подвел итог встрече, выразив уве-

ренность, что диалог представителей двух приграничных 

районов будет иметь большие перспективы, продолжится 

взаимовыгодное сотрудничество, обмен опытом в различ-

ных сферах производства и общественной жизни.

В итоге встречи А.Солтангазинов и С.Приходько подпи-

сали меморандум о сотрудничестве Успенского районного 

филиала партии «Нұр Отан» и Бурлинского местного от-

деления Всероссийской партии «Единая Россия». 

В целях поддержки развития государственного языка 

от имени ТОО «Галицкое» А.А.Касицин подарил ноутбук 

Центру традиционной народной казахской культуры села 

Новосельское Бурлинского района.

С.ГАЙДАК.

Юбилярами в этот 

день были Искаковы 

Сакен Каирбаевич и 

Лейла Жаксыбековна, 

Шкода Валерий Ивано-

вич и Светлана Васи-

льевна, Панькив Иван 

Дмитриевич и Вален-

тина  Андреевна  (на 

снимке).

О б р а щ а я с ь  к  в и -

новникам торжества, 

главный специалист от-

дела юстиции Г.Букаева 

тепло и сердечно по-

здравила их со знаме-

нательными датами в 

жизни, отметив, что се-

мья – это главная ячей-

ка общества,  от  нее 

зависит благополучие 

государства. Центром 

в н и м а н и я  о б ще с т ва 

остается сохранение 

семейных ценностей, 

таких, как рождение и 

воспитание ребенка, 

уважение  и  взаимо-

понимание между су-

пругами. И именно в 

семье воспитываются 

важные нравственные 

качества – трудолюбие, 

бережное отношение 

к окружающему миру, 

формируется станов-

ление личности и граж-

данина.

Она пригласила се-

мейные пары распи-

саться в почетной книге 

юбиляров, а затем на 

красивый вальс,  ме-

лодия которого вновь 

соединила  любящие 

сердца.

Поздравили с 25- и 

50-летием совместной 

жизни приглашенных 

руководитель управ-

ления юстиции райо-

на А.Ережепов, аким 

Успенского сельского 

округа В.Иртлач, пред-

седатель совета вете-

ранов Л.И.Белая, они 

дарили памятные по-

дарки,  а хор ветера-

нов – песни о жизни и 

любви. 

Советы молодым, 

как надолго сохранить 

семью,  давали Иван 

Дмитриевич и Валенти-

на Андреевна. Главное 

– терпение, уступать 

друг другу,  понимать 

вторую половинку, эти 

нехитрые пожелания 

п о м о г у т  и м  д о ж и т ь 

до золотой свадьбы и 

дальше,  утверждают 

почетные юбиляры. 

Много добрых слов 

звучало в этот день, 

искренних пожеланий 

от всех гостей здоро-

вья супругам на долгие 

годы счастливой жизни 

в окружении детей, а 

также внуков и правну-

ков! Раз прожито столь-

ко лет вместе, значит, 

любовь  с  годами не 

померкла, а лишь за-

калилась в непростых 

жизненных ситуациях. 

Но испытания показа-

ли, что только вместе 

можно их преодолеть. 

Поэтому эти даты - та-

кие радостные не толь-

ко для тех, кто много 

лет назад был молодо-

женом, но и для всех 

членов семьи. 

Г.ЖУМАБАЕВА.         
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ПРИГРАНИЧНОЕ СОТРУДНИЧЕСТВО

большое внимание развитию бизнеса, поэтому стоит 

встречаться и вести переговоры предпринимателям, кре-

стьянам. Он также коротко рассказал о работе районного 

управления телекоммуникаций.

А.Солтангазинов подвел итог встрече, выразив уве-

Подписан меморандум

Накануне празднования Дня Первого 

Президента управление юстиции района и 

акимат Успенского сельского округа прове-

ли чествование семейных пар, проживших 

вместе 25 и 50 лет. 

В рамках празднования Дня Первого Президента 

проведено мероприятие «Подарок Президента» 1000 

семьям, воспитывающим детей-инвалидов.

27 семьям из нашего района, в которых есть дети-

инвалиды, вручены подарки.

На прошлой неделе состоялось мероприя-

тие, на котором торжественную присягу приняли 

вновь избранный аким Козыкеткенского аульно-

го округа Т.Жангазинов и руководитель отдела 

жилищно-коммунального хозяйства, пассажир-

ского транспорта и автомобильных дорог района 

Р.Кумуков. 

Поздравляя их, аким района А.Солтангазинов 

призвал добросовестно и профессионально служить 

на благо Родине и в интересах нашей республики, 

пожелал им дальнейших успехов.

инвалидыды, вручены подарки.

На прошлой неделе состоялось мероприя-

Приняли присягу

Накануне празднования Дня Первого 

желал им д дальнейших успехов.

«Мы желаем 
счастья вам!»

НАКАНУНЕ ПРАЗДНИКА

В рамках празднования Дня Первого Президента 

«П  П  1000 

ДНАКАНУНЕЕ ППРАЗДНИКА

Подарок Президента 

(Окончание. Начало на 1 стр.)
В.Г.Зеленов также находит много общего в нашей жизни: 

примерно в одно время завершается уборка на полях, 

ремонтируются дороги, ведущие навстречу друг другу, 

многое делается для людей, наших президентов связы-

вают давние дружеские отношения. 

Секретарь Бурлинского местного отдела Всероссийской 

политической партии «Единая Россия» С.С.Приходько 

проинформировал, что в нем насчитывается около 500 

членов в 11 отделениях, на выборах более 50 процентов 

избирателей отдают голоса за кандидатов партии. По-

делился впечатлениями от поездки, ведь в Казахстан он 

приехал впервые.

Член бюро политсовета Павлодарского 

областного филиала партии «Нұр Отан», 

депутат областного маслихата, директор 

ТОО «Галицкое» А.А.Касицин выступил с 

предложением организовать совместное 

предприятие. В.Г.Зеленов положительно 

отозвался о качестве выращиваемой пше-

ницы на казахстанской земле, ведь поля 

ТОО «Галицкое» хорошо видны с российской 

стороны. Он также отметил, что по примеру 

Казахстана, в России впервые применен 

метод погектарного субсидирования, осу-

ществляется поддержка производителей 

мясной и молочной продукции, поэтому 

нужно изучить вопрос о возможности предо-

ставления субсидий будущему совместному 

предприятию.

Выразил желание посетить хозяйства 

Бурлинского района, изучить опыт со-

седей, поделиться своим глава КХ «Романенко» 

Н.В.Романенко.

Член партии «Нур Отан», директор РУТ АО «Казтеле-

ком» С.К.Дусмагамбетов обратил внимание собравшихся 

на то, что Президент Казахстана Н.А.Назарбаев уделяет 

От Успенской СОШ 

№3 была представле-

на исследовательская 

работа  естественно-

научного направления 

учащихся 5 класса Мей-

рамбекой Айлины и 6а 

класса Жангазиновой 

Дильназ на тему: «Розы 

ЗНАЙ НАШИХ!ЗНАЙ НАШИХ!

В числе призеров
В средней школе №25 г. Павлодара был проведен областной 

этап республиканского конкурса исследовательских работ и 

проектов «Зерде» среди учащихся 1-7 классов. Для участия 

в конкурсе поступило 743 работы, из них на областной этап 

прошли работы 250 авторов. Исследовательские работы 

конкурса были представлены по физико-математическому, 

естественнонаучному, лингвистическому, гуманитарному 

направлениям. 

в сельской местности, 

пути  выращивания  и 

выгодное использова-

ние» под руководством 

заместителя директора 

по инновационной ра-

боте Дисюповой Лауры 

Амановны. 

Учащиеся рассказа-

ли о своей кропотли-

вой работе с цветами, 

делились  опытом по 

выращиванию роз на 

солончаковой земле, а 

также говорили о выгод-

ном применении цве-

тов в бизнесе. Ребята 

своим выступлением 

смогли заинтересовать 

не  только  учащихся , 

но и взрослых. По ито-

гам конкурса учащиеся 

УСОШ №3 заняли тре-

тье призовое место. 

Конкурс исследова-

тельских работ и про-

ектов «Зерде» являет-

ся большим трампли-

ном, ориентированным 

на  развитие  у  детей 

н а в ы к о в  и с с л ед о ва -

тельской деятельности 

и творческих способ-

ностей, и, самое глав-

ное, практическим во-

площением идей юных 

дарований.

А.ИМАНКУЛОВА, 
9а класс УСОШ №3, 

пресс-центр «Арай».
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ЛИЧНЫЙ ПРИЕМ ГРАЖДАН

Рассмотрено каждое 
обращение

В рамках работы общественной приемной «Нұр Отан» предсе-

датель районного филиала партии А.Солтангазинов провел прием 

граждан по личным вопросам в ряде сел района.

ГАЛИЦКОЕ
Председатель 

первичной ветеран-

ской организации 

Л.С.Островлянчик 

пришла на прием 

первой,  она обе-

спокоена тем, что памятник погибшим 

воинам в центре села заслонили воз-

веденные рядом будочки телефонной 

связи. Развернуть его, чтобы был лучше 

виден, представляется трудным из-за 

сложности соединения частей памятни-

ка. Также просила установить  таблички 

на домах 19 тружеников тыла, проживаю-

щих в округе. Председатель районного 

филиала партии «Нұр Отан» дал по-

ручение акиму сельского округа решить 

вопрос с табличками положительно.

Директор детского сада «Акбота» 

И.В.Маслацова обрати-

лась для получения юри-

дической консультации 

по поводу оформления 

документов.

Транспортные  за -

труднения испытывают 

в  Галицкой СОШ при 

п о езд к а х  н а  р а й о н -

ные мероприятия,  об 

этом говорил в своем 

обращении директор 

школы А.Ю.Волочаев. 

Председатель район-

ного филиала партии 

А.Солтангазинов дал за-

дание провести анализ 

выделяемых учреждени-

ям образования средств 

на подвоз детей, рас-

смотреть возможность 

увеличения объема финансирования 

на следующий год.

НОВОПОКРОВКА 
Ц ел ы й  ря д  п р о бл е м  п од н и м а -

ла на приеме граждан пенсионерка 

Н.Г.Очередная. Это просьбы открыть 

парикмахерскую в селе,  помочь с 

приобретением слухового аппарата, 

выразила обеспокоенность в связи с 

введением карточной системы 

при получении пенсии, оплате 

за электроэнергию. Поблаго-

дарила за хорошую работу 

бани, медпункта, обеспечение 

сельчан лекарствами.

Решение вопросов откры-

тия парикмахерской, оплаты 

коммунальных услуг взяты на 

контроль районным филиалом 

партии. По карточной системе 

пояснили, что она является 

альтернативой, выбор же за са-

мими пенсионерами, которым 

пенсия будет доставляться 

по-прежнему почтой. Руководи-

тель отдела занятости и соци-

альных программ объяснила, 

что для получения слухового 

аппарата нужно пройти ВТЭК,  

при положительном решении 

вопроса он будет выдан только 

инвалидам по слуху.    

А.Солтангазинов дал пору-

чение акиму сельского округа 

обеспечить  обратившейся 

доставку в ЦРБ и прохождение ею вра-

чебной комиссии.

М.Я.Песчанская пришла по поводу 

трудоустройства мужа. Начальнику от-

дела занятости и социальных программ 

поручено рассмотреть возможность его 

устройства на временную работу. Также 

ей разъяснили положительные стороны 

государственной программы «Дорожная 

карта занятости» и предложили взять 

кредит.

Много вопросов к партийцам было 

и у А.Б.Татенова, с ними к нему часто 

обращаются сельчане. Это отсутствие 

транспорта для поездки вы-

пускников на пробные те-

стирования,  неполадки с 

трансляцией казахстанских 

телеканалов, плохое состоя-

ние подъездных дорог. Также 

он поинтересовался, можно 

ли поставить банкомат для 

обслуживания сельчан в зда-

нии местного магазина.

Председатель районного 

филиала партии поручил 

выяснить вопрос о выде-

лении средств для поездок 

на пробные тестирования 

по Новопокровской школе. 

Начальник отдела жилищно-

коммунального хозяйства, 

пассажирского транспорта 

и автомобильных дорог по-

яснил, что в селе есть ан-

тенна, которая из-за помех, 

вызванных работой двух вы-

шек, расположенных в селах 

Галицком и Коныр Озеке, не вещает 

казахстанское ТВ. На следующий год 

запланирована установка цифрового 

ретранслятора, что позволит устранить 

эту проблему. 

По клубу в селе, закрытому судом 

из-за нарушения правил эксплуатации, 

руководитель отдела культуры, раз-

вития языков, физической культуры 

и спорта объяснила Н.Г.Очередной, 

М.Я.Песчанской и А.Б.Бекниязову, 

что на сегодня принимаются меры по 

устранению имеющихся на-

рушений.    

ДМИТРИЕВКА 
Н а  п р и е м  к  п р ед с ед а -

телю районного  филиала 

партии «Нұр Отан» первы-

ми вошли Л.М.Козленко и 

Г.В.Широковская.  Они вы-

сказали нарекания в адрес 

медобслуживания: в селе нет 

медработника, медпункт при-

креплен к врачебной амбула-

тории с.Галицкого, а добирать-

ся туда, чтобы получить уколы 

и системы, людям трудно. 

Главврач ЦРБ К.Разиева 

объяснила, что сейчас медик 

по  образованию проходит 

стажировку и будет работать 

в сельском медпункте, 1 раз в 

квартал  здесь бывают врачи 

районной больницы, рекомен-

довала врачебные назначения 

проводить в стационаре. 

Руководитель отдела жилищно-

коммунального хозяйства, пассажирско-

го транспорта и автомобильных дорог 

доложил, что запланирован средний 

ремонт подъездной дороги. Ему по-

ручено разработать проектно-сметную 

документацию на весь участок дороги 

и рассмотреть возможность включения 

ремонта в государственную программу 

«Дорожная карта занятости-2020». 

Супруги Машковы изъявили желание 

взять кредит, чтобы купить трактор для 

проведения мероприятий по благоустрой-

ству села. Председатель районного фи-

лиала партии разъяснил, что кредитные 

средства можно взять через Фонд финан-

совой поддержки, предлагающий льгот-

ные условия и гибкие процентные ставки. 

Подробности можно узнать в Центре под-

держки предпринимательства, филиал 

которого находится в райцентре. 

Вопросы, которые не нашли решения 

в ходе личного приема, взяты на пар-

тийный контроль, ни одно обращение 

не осталось без внимания. 

Г.ЖУМАБАЕВА.

На центральной площади с.Успенки в прошлую субботу состоялась 

сельскохозяйственная ярмарка.

На ней свою продукцию – сыры, колбасы различных сортов, масло сливочное и 

подсолнечное, тушенка из говядины, свинины, конины, представило крестьянское 

хозяйство «РЭГТайм» (Э.Г.Руфф). Индивидуальный предприниматель Г.Т.Аубакирова 

предложила говядину – 900 тенге за килограмм. Баранина от частника Б.С.Рамазанова 

раскупалась по 850 тенге. ИП Г.К.Алмуратова из г.Павлодара, уже знакомая успенским 

жителям своим товаром, привезла фрукты  по сниженным ценам. 

Ярмарка собрала тех, кто нашел здесь то, за чем пришел. Все остались до-

вольны: продавцы – реализованной продукцией, а покупатели – своими приоб-

ретениями. 

Сельчане всегда с нетерпением ждут проведения ярмарок и на будущее хотели 

бы видеть торговлю продуктами из личных подворий: сметаной, яйцами, молоком. 

Заявки на них можно подавать в отдел предпринимательства и сельского хозяй-

ства, который и организует ярмарки, пользующиеся популярностью у жителей 

райцентра.
Г.ИМАНБЕКОВА.        

Прошла ярмарка
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Рассмотрен ряд вопросов
На расширенном совещании при акиме района 

А.Солтангазинове, куда были приглашены руководите-

ли отделов, организаций и учреждений района, акимы 

сел и округов, был рассмотрен ряд важных вопросов.

День благодарения

XXVIII внеочередная сессия районно-

го маслихата V созыва состоялась в 

зале заседаний районного акимата.

Об ожидаемых показателях 

итогов социально-экономического 

развития района за 2013 год и 

принимаемых мерах по улучше-

нию рейтинговых показателей 

собравшихся проинформиро-

вала Е.Цымбал, руководитель 

отдела экономики и бюджетного 

планирования. Она привела дан-

ные по доминирующей отрасли 

экономики района – сельскому 

хозяйству, цифры, характеризую-

щие развитие растениеводства и 

животноводства. Остановилась 

на развитии здравоохранения, 

образования, культуры и спорта. В 

целом, социально-экономическое 

развитие района имеет положи-

тельную динамику.     

Об ожидаемом планировании 

бюджета района за 11 месяцев 

2013 года доложила Т.Усольцева, 

руководитель отдела финансов. 

Расходная его часть исполнена 

на 1 668 345,1 тыс. тенге, или 94,6 

Прошли заседания анти-

террористической комиссии 

при акимате района и комис-

сии по вопросам борьбы с 

коррупцией и профилактике 

правонарушений.

На повестку дня антитеррори-

стической комиссии были вынесены 

два вопроса. О работе по созданию 

и поддержанию в актуальном состоя-

нии эффективной системы охраны и 

инженерно-технической укрепленно-

сти объектов жизнеобеспечения рай-

она, разработке и проверке планов 

обеспечения их безопасности проин-

формировали руководители отделов: 

по чрезвычайным ситуациям района 

- Ю.Шаранюк, ЖКХ, пассажирского 

транспорта и автомобильных дорог 

района - Р.Кумуков. 

О результатах деятельности 

антитеррористической комиссии 

района в 2013 году и задачах на 2014 

год доложила и.о. руководителя от-

дела внутренней политики района 

А.Смагулова.  

О принимаемых мерах по недо-

пущению нарушений норм действу-

ющего законодательства о борьбе 

с коррупцией администраторами 

местных бюджетных программ при 

проведении государственных за-

купок на заседании комиссии по 

вопросам борьбы с коррупцией и 

профилактике правонарушений про-

информировала руководитель отде-

ла финансов района Т.Усольцева. 

О состоянии криминогенной 

обстановки в районе, в сравнении с 

аналогичным периодом 2012 года, и 

работе местных исполнительных ор-

ганов в 2013 году по профилактике 

краж скота доложили заместитель 

начальника отдела внутренних 

дел района, полковник полиции 

М.Мурашев, акимы Конырозекско-

го и Лозовского сельских округов 

А.Сулейменов и Б.Баймулдинов.

По всем вопросам, рассмотрен-

ным на заседании двух комиссий, 

были даны поручения соответствую-

щим органам.

Г.ЖУМАБАЕВА.

О внесении изменений в решение Успен-

ского районного маслихата (ХI сессия, V со-

зыв) от 20 декабря 2012 года №53/11 «О бюд-

жете Успенского района на 2013-2015 годы» 

собравшихся проинформировала Е.Цымбал, 

руководитель отдела экономики и бюджетного 

планирования. Она отметила, что необходи-

мость проведения уточнения бюджета района 

основана на постановлении акимата области 

от 26 ноября 2013 года «О внесении измене-

ний и дополнений в постановление акимата 

Павлодарской области от 14 декабря 2012 

года №356/12 «О реализации решения Пав-

лодарского областного маслихата (XI сессия 

V созыва) от 6 декабря 2012 года №116/11 

«Об областном бюджете на 2013-2015 годы». 

Данным постановлением предусмотрен воз-

врат в вышестоящий уровень бюджета суммы 

экономии целевых трансфертов за счет об-

ластного бюджета в сумме 1 928,0 тыс. тенге, 

по программе благоустройства, по програме 

обустройства спортивной площадки на сумму 

Перед началом мероприятия 

директор детского дома А.Б. Жума-

беков провел небольшую экскурсию 

по недавно отремонтированным 

комнатам, раньше дети проживали 

в одной половине, после капиталь-

ного ремонта им предоставлено все 

здание. Гости отметили перемены, 

дети живут в хороших условиях, 

есть просторная гостиная, игровая, 

спальные комнаты для девочек и 

мальчиков, комната для занятий, 

столовая, санузлы, душевая. Всюду 

уют, порядок, красочное оформ-

ление. 

От имени акима района А. Сол-

тангазинова участников праздника 

– воспитанников, сотрудников, 

меценатов, поздравил руководи-

тель аппарата К.Курманбаев. Он 

отметил, что День благодарения 

проходит накануне всенародно-

го праздника – Дня Президента. 

Выразил слова признательности 

спонсорам и меценатам, пожелал, 

чтобы благотворительность по-

лучила широкое распространение 

в районе, так как дети ни в чем не 

должны нуждаться.

Сценарий праздника подготови-

ли учащиеся и педагоги Успенской 

школы №3. Добрая Фея прилетела 

на крыльях, приветствовала всех и 

передала послание Сары Алпысов-

ны Назарбаевой, благодаря которой 

этот день стал традиционным люби-

мым праздником, он учит и детей, и 

взрослых добру и милосердию. 

ОФИЦИАЛЬНО

процента. Сумма неиспользован-

ных средств по состоянию на 20 

ноября 2013 года составляет 94 

845,9 тыс. тенге. 

О ходе проведения отопи-

тельного сезона 2013-2014 года 

и обеспечении твердым топливом 

объектов социально-культурного 

назначения говорил в своем вы-

ступлении Р.Кумуков, руководи-

тель отдела ЖКХ, пассажирского 

транспорта и автомобильных до-

рог района. Завоз угля в бюджет-

ные организации производится, 

согласно графику. Общая потреб-

ность на нынешний отопительный 

сезон составляет 11 902 тонны. На 

20 ноября текущего года в райо-

не уже завезено 85 процентов 

от общего тоннажа. Котельные 

объектов образования, здраво-

охранения и культуры прошли 

полное экспертное обследование, 

работают в штатном режиме. 

Р.Кумуков рассказал также 

об итогах проведения шестиме-

сячника по благоустройству и 

озеленению населенных пунктов 

района. В нем задействовано 235 

организаций и предприятий райо-

на, 6 500 человек, 43 единицы 

техники. Проведены различные 

мероприятия, направленные на 

благоустройство, санитарную 

очистку, активное участие в них 

принимают крестьянские хозяй-

ства, индивидуальные предпри-

ниматели, большинство органи-

заций, в особенности школы и 

учебные заведения.

Выступающий информировал 

и о ходе работ по подготовке авто-

мобильных дорог к эксплуатации 

в зимний период. На их содержа-

ние выделено 1600 тыс. тенге. В 

зимний период запланированы 

очистка проезжей части и обочин 

дорог от снега, их патрулирова-

ние, россыпь противогололедного 

материала. Будет задействовано 

6 единиц техники. Из областного 

бюджета выделены 13,8 млн. тен-

ге на покупку двух фронтальных 

погрузчиков.  

О проводимой в районе рабо-

те по искусственному осеменению 

рассказал С.Пацан, руководитель 

отдела предпринимательства и 

сельского хозяйства. Для увеличе-

ния экспортного потенциала мяса 

важным критерием является по-

вышение породно-продуктивных 

качеств крупного рогатого скота, 

для этого в текущем году сель-

хозтоваропроизводителями при-

обретено и просубсидировано 19 

голов на сумму 2,242 млн. тенге. В 

настоящий момент из 8 400 голов 

маточного поголовья участвуют в 

породном преобразовании 1 931 

голова, или 23,0 процента, и ис-

пользуется 72 головы племенных 

быков-производителей. А также 

проводится искусственное осе-

менение маточного поголовья 

крупного рогатого скота. 

Прошла сессия Заседание комиссий13,0 тыс. тенге. Увеличена сумма погашения 

основного долга бюджетного кредита на сумму 

372,0 тыс. тенге.

По вопросам о внесении изменений в 

решение районного маслихата (VІІІ cессия, 

V созыв) от 22 августа 2012 года №36/8 «О 

составе рабочей группы по государствен-

ным символам при акиме района», решение 

районного маслихата (ХVІІ cессия, ІV созыв) 

от 28 июля 2009 года №96/17 «О районном 

совете по молодежной политике и патрио-

тическому воспитанию», о персональном 

составе совета по связям с религиозными 

объединениями при акимате района высту-

пила А. Смагулова, и.о. руководителя отдела 

внутренней политики.

Об утверждении схем развития и застройки 

сел Новопокровки, Надаровки, Каратая, Бога-

тыря и Вознесенки доложил С.Саламацкий, 

руководитель отдела строительства, архитек-

туры и градостроительства

Об утверждении перечня земельных участ-

ков, находящихся в составе земель запаса, 

выставляемых на аукцион по продаже права 

аренды земельных участков, говорил в своем 

выступлении С.Устименко, руководитель от-

дела земельных отношений района.

По вопросам повестки дня сессии районно-

го маслихата были приняты соответствующие 

решения. 

С ПРАЗДНИКА

По инициативе Сары Алпысовны Назарбаевой замечательный семейный празд-

ник День благодарения стал и нашей доброй традицией. Он состоялся в Успенском 

детском доме, где воспитанники и сотрудники принимали многочисленных гостей, 

благодарили их за постоянное сотрудничество, спонсорство и поддержку.

Были названы имена всех спон-

соров детского дома, а их немало.

Воспитанники детского дома в 

знак благодарности присутствую-

щим спонсорам подарили медальо-

ны с сердечками. Юные артисты – 

учащиеся УСОШ №3, девочки, зани-

мающиеся в детском эстетическом 

центре «Балдырган», в красивых 

нарядах пели и танцевали под одо-

брительные аплодисменты. Вместе 

с девочками исполняла веселую 

песенку о дружбе воспитанница 

детского дома Эльвира Готфрид. 

Подарил прекрасную песню дуэт 

учителей.

Затем все вместе смотрели ви-

деофильм о воспитанниках детского 

дома, который сняли учащиеся из 

пресс-центра «Арай» УСОШ №3. 

Юра Абдрафиков на экране пока-

зал комнаты, где ребята отдыхают, 

играют, учат уроки, а также 

кухню, где всегда вкусно 

пахнет. Дети рассказывали, 

о чем мечтают, каждый из 

них хочет получить хорошую 

профессию, создать семью, 

с любовью относиться к сво-

им детям. Эльвира всегда 

готова помочь старушке 

перейти дорогу или донести 

сумку, ее сердечко постига-

ет, что такое добро. Саша 

Абдрафиков желает, чтобы 

всегда был мир, поэтому 

хочет стать полицейским. 

Денис Абдрафиков увлека-

ется спортом, учится игре 

на гитаре. Даша Бех видит 

себя в будущем медиком, 

увлекается рукоделием, показала 

свои работы из бисера. Коля и Оля 

Зубаревы пока осваиваются. Ребята 

благодарили мам-воспитателей, 

директора, всех сотрудников за 

заботу и любовь. В свою очередь, 

мамы-воспитатели Г.К.Алтаева и 

Н.И.Канзюба рассказали много 

хорошего о детях.

Затем со словами благодар-

ности постоянным спонсорам  вы-

ступил директор детского дома 

А.Б. Жумабеков, он вручил благо-

дарственное письмо, направлен-

ное областным департаментом 

по защите прав детей, давнему 

другу детей, постоянному спонсору 

М.Алькеевой, а также благодар-

ственное письмо от руководства 

детским домом – директору ТОО 

«Галицкое» А.А.Касицину, руково-

дителю «Успен Ауыз-су» В.И.Гичику. 

Позже, как и полагается в большой 

семье, всех гостей напоили чаем.

В этот день спонсоры сделали 

подарки воспитанникам детского 

дома. От ТОО «Галицкое» - стол 

для тенниса, от М.Алькеевой, 

С.Латун, Г.Андриенко, В.Гичика, 

О.Устименко – детские книги, эн-

циклопедии, сладости. Д.Абитанов 

(продовольственный магазин 

«Олжа») передал детям продукто-

вый набор. С подарками пришли 

руководители, сотрудники отде-

лов образования, занятости и 

социальных программ. Праздник 

завершился, его участники фото-

графировались на память, про-

щались не надолго, ведь добрые 

люди не оставляют без внимания 

детей круглый год.

С.ГАЙДАК.



56 декабря 2013 год №47

Мы - равноправные граждане
Районный форум омбудсменов и детско-юношеских 

организаций «Мы - равноправные граждане Республи-

ки Казахстан» состоялся в д/ц «Балдырган», он стал 

завершающим мероприятием декады «Права детей 

– права людей» и был приурочен к Всемирному дню 

ребенка, который отмечается 20 ноября.

Задачей участников форума был поиск общей позиции по теме 

«Свобода и ответственность» через анализ всех «за» и «против». 

Школьные омбудсмены представляли свои проекты, раскры-

вающие разные стороны жизни школьников, где реализуются их 

права и обязанности. Омбудсмены УСОШ №1 изложили свою точку 

зрения о соблюдении прав ребенка в школе. Учащиеся УСОШ №2 

в своем выступлении обозначили проблемы, с которыми сталкива-

ется в жизни молодежь. Это отсутствие своего жилья, трудности с 

трудоустройством из-за недостатка опыта, вследствие этого - слабое 

материальное обеспечение, часто и ограничения в питании. Кроме 

того, влияние негативных факторов, переоценка ценностей, высо-

кая преступность в молодежной среде. В своих рефератах ребята 

еще не смогли самостоятельно найти пути решения этих проблем, 

но основное направление они определили верно. Активное участие 

в общественной работе, по их мнению, очень многое дает школьни-

кам. Они приобретают навыки общения, умение работать в группе и 

коллективе, находить компромиссы, решать общественно значимые 

задачи. Все это пригодится при получении профессии и в дальней-

шей карьере. Как правило, активисты в школе всегда успешны и во 

взрослой жизни, на работе. 

Тему «В здоровом теле – здоровый дух» очень доступно и со-

держательно изложили учащиеся Белоусовской СОШ, они смогли 

убедить собравшихся в том, что быть приверженцем здорового образа 

жизни – это классно. Выразили и личное отношение к теме.

Козыкеткенцы в своем проекте доказывали, что от выбранной 

профессии зависит будущее человека, его судьба. Омбудсмены 

Галицкой СОШ вместе с куратором провели исследование, опрос 

респондентов о досуге современной молодежи, выявили ряд про-

блем: только 25 процентов опрошенных социально активны, только 

4 процента стремятся к гармоничному развитию на досуге. Тревожит 

тот факт, что дети большую часть свободного времени просиживают 

за компьютером, чтению, рукоделию и помощи родителям отводят 

очень мало времени, что негативно скажется на их развитии.

Представители Ольгинской СОШ детально изучили портреты 

лидера и аутсайдера и поделились своими мыслями с товарищами, 

определив крайне опасной болезнью пассивность.

Приглашенные эксперты – специалисты из разных сфер дея-

тельности, комментировали каждый проект омбудсменов, дополняя 

информацию, предлагая пути решения проблемы. В качестве экс-

пертов выступили А.Испулова, инспектор по работе с молодежью 

отдела внутренней политики, С.Арынова - главный специалист отдела 

образования, Л.Скакова - педагог-психолог кабинета коррекции. Они 

предложили целый ряд возможностей для молодежи – участвовать 

в различных молодежных проектах, в частности, в волонтерском 

движении, собираться в группы по интересам, играть в КВН, органи-

зовывать флеш-мобы. Предложили и свою помощь, консультации и 

поддержку.

Ведущая В.С.Козик – педагог дополнительного образования, 

задавала вопросы залу, ребята отвечали голосованием цветными 

карточками. Это позволило выявлять мнение участников форума. А 

вопросы вытекали из обсуждаемых проектов: ущемляются ли права 

школьников,  достаточна ли социальная защита молодежи, кто уже 

определился с выбором профессии и другие. 

На форуме была дана возможность высказаться каждому. При-

мер активного участия, позитивного мышления показала Кристина 

Кулага – ученица УСОШ №2. В целом, форум проходил в конструк-

тивном ключе, все участники были задействованы, а в завершение 

определили тему, которую хотели бы обсудить в следующий раз. Это 

организация досуга сельской молодежи, ведь цветными карточками 

они единогласно выразили мнение, что в этом вопросе много недо-

работок и большое поле деятельности.

С 21 по 22 ноября текущего года в рам-
ках республиканских командно-штабных 
учений «Қыс-2013» на территории района 
проводились тактико-специальные уче-
ния по отработке действий служб при 
возникновении чрезвычайных ситуаций 
зимнего периода. 

Одним из сценариев учений был снеж-

ный перемет на 76-м километре автодо-

роги Павлодар – Успенка, где скопилось 

около десяти единиц автотранспорта, в 

условиях низкой температуры требова-

лась помощь пострадавшим в результате 

обморожений. Для ликвидации возникшей 

ситуации были задействованы дорожная 

и медицинская службы, а также для 

обеспечения безопасности дорожного 

движения - дорожная полиция. Руковод-

ство учением осуществлялось из штаба, 

расположенного в акимате района. Для 

расчистки снежных переметов задей-

ствованы две единицы снегоуборочной 

техники ДЭП ДЭУ-62, оперативные авто-

мобили дорожной полиции и медицинской 

службы. 

К р о м е  п р а к т и ч е с к и х  т а к т и к о -

специальных учений, в теоретическом 

порядке отработаны другие возможные 

чрезвычайные ситуации зимнего периода. 

Это аварии в системах жизнеобеспечения, 

дорожно-транспортные происшествия в 

результате гололеда и плохой видимости 

и другие. Проведена разъяснительная ра-

бота и обучение работников организаций, 

учащихся на объектах образования. 

Надеемся, что в предстоящую зиму 

серьезных чрезвычайных ситуаций не воз-

никнет, однако органы управления, силы и 

средства по предупреждению и ликвида-

ции ЧС должны находиться в постоянной 

готовности, с этой целью и проводятся 

регулярно учения.

ОЧС района.

ПРАВОВОЕ ВОСПИТАНИЕ

ФЕСТИВАЛЬ

Открыл концерт народный 

коллектив, вокальная группа 

«Вдохновение» (с.Успенка) 

любимой песней Нурсултана 

Абишевича Назарбаева из 

кинофильма «Весна на Зареч-

ной улице». С казахским тан-

цем выступила танцевальная 

группа «Гульдер» районного 

«Досуг-центра».

Ведущие напомнили зрите-

лям о важном значении в жиз-

ни страны Ассамблеи народа 

Казахстана, образованной по 

инициативе Президента. Ее 

основами являются единство 

народа, этническое, конфес-

сиональное, культурное и язы-

ковое многообразие, консо-

лидирующая роль казахского 

народа, создание условий для 

развития культуры и традиций 

всех этносов. Главное наше 

достояние - мирное небо над 

всеми нами, объединяющее 

представителей более 130 

национальностей, для всех 

нашлось место на нашей 

благословенной земле, и каж-

дый с уверенностью может 

сказать: «Моя Родина – Ка-

захстан». Все это благодаря 

умной и грамотной политике 

Президента.

На сцене развернулся 

настоящий хоровод этно-

культурных объединений 

Фестиваль этно-культурных объединений района 

«В семье единой» состоялся в районном Доме культу-

ры в рамках празднования Дня Первого Президента.

района.

Программ у  продолжила 

представительница чечено-

ингушского объединения Оспа-

нова Лейла. Вокальная группа 

«Селяне» русского объединения 

из села Богатырь исполнила 

веселые частушки. Закарьянова 

Алтынай из с.Константиновки 

порадовала сольным уйгур-

ским танцем. Вокальная группа 

«Удмурточка», в обновленном 

составе которой старшее и юное 

поколение, исполнила народ-

ную песню. В сопровождении 

танцевальной группы с чуваш-

ской песней вышла на сцену 

Майер Екатерина из Новопо-

кровского с/о. Близка многим 

и культура украинцев, поэтому 

так тепло принимали семейное 

трио Кармазь этно-культурного 

объединения «Хуторянка» из 

Ковалевки. Капаева Зульфия 

с песней «Туған жер» пред-

ставляла казахскую культуру. 

Хор ветеранов исполнил пес-

ню «Расцветай, республика 

моя!», финальную «Өз елім» 

подарили зрителям солисты 

трио «Remix».

На всех языках звучали 

признания в любви родной 

земле,  пожелания мира, 

процветания нашей люби-

мой Родине – Республике 

Казахстан. 

С.ГАЙДАК. 

Учения 
«ҚЫС-2013»
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Государственная граница - священна и неприкосновенна
Составной частью общегосударственной политики Республики 

Казахстан является пограничная политика, основанная на принци-

пах территориальной целостности и неприкосновенности Государ-

ственной границы. От имени государства Пограничная служба Ко-

митета национальной безопасности Республики Казахстан решает 

возложенные задачи по охране и защите Государственной границы, 

предупреждению и пресечению посягательств на суверенитет и 

территориальную целостность Республики Казахстан.

Сегодня угрозы национальной безопас-

ности нашего государства, обозначенные 

в Послании Президента страны народу 

Казахстана, сосредоточились, как известно, 

именно на Государственной границе. Кроме 

того, становление Казахстана как само-

стоятельного, суверенного государства, его 

активное вхождение в мировое сообщество 

внесли существенные изменения в обста-

новку приграничья. Подтверждением тому 

служит создание тремя государствами СНГ 

- Республикой Казахстан, Российской Феде-

рацией и Республикой Беларусь - Единого 

таможенного союза, который подтверждает 

зрелость нашего государства не только в эко-

номической, но и социально-политической 

сфере. 

Мировым признанием Республики Ка-

захстан является председательство в ОБСЕ 

в 2011 году, которая первой не только из 

государств постсоветского пространства, но 

и среди азиатских государств заняла столь 

высокий пост.

Пограничная служба КНБ РК для реше-

ния возложенных задач по охране и защите 

Государственной границы, предупреждения 

посягательств на суверенитет и территори-

альную целостность РК широко опирается на 

помощь местного населения приграничья. 

Порядок привлечения местного на-

селения к обеспечению охраны Государ-

ственной границы закреплен в следующих 

нормативно-правовых актах:

- Закон РК №70-V «О Государственной 

границе РК» от 16.01.2013 года;  

- постановление Правительства РК №771 

от 22.07.2005 года «О мерах по обеспечению 

выполнения Закона РК «О Государственной 

границе РК».

Так, в статье 76 Закона РК «О Государ-

ственной границе» говорится, что «в преде-

лах пограничного пространства граждане 

участвуют на добровольной основе в защите 

Государственной границы в составе добро-

вольных дружин и иных формах. Граждане, 

участвующие в защите Государственной 

границы, осуществляют свою деятельность 

на основе принципов законности, уважения 

и соблюдения прав и свобод человека и 

гражданина». Необходимо привлекать на 

добровольной основе к решению задач в 

области защиты Государственной границы 

граждан в составе добровольных дружин, 

в качестве внештатных сотрудников По-

граничной службы Комитета национальной 

безопасности Республики Казахстан и иных 

формах, поощрять граждан, отличившихся 

при защите Государственной границы, и лиц, 

отвечающих предъявляемым требованиям.

История Пограничной службы КНБ РК 

тесно связана с активным участием граждан 

в охране Государственной границы. Об ак-

тивном участии местного населения в охране 

Государственной границы, оказании ими по-

мощи подразделениям границы Республики 

Казахстан свидетельствуют многочисленные 

факты выявления и задержания местными 

жителями нарушителей границы и других 

преступников. 

Анализ задержаний нарушителей показы-

вает, что основные нарушения Государствен-

ной границы допускаются жителями пригра-

ничных сел, которые, зная действительное 

прохождение линии Государственной грани-

цы РК, целенаправленно её нарушают. Кро-

ме того, в целях гласно-предупредительной 

работы неоднократно военнослужащими 

ПС КНБ РК проводились сходы местных 

жителей, на которых подробно разъяснялись 

положения законодательства, касающиеся 

Государственной границы, а также непо-

средственной линии прохождения границы 

и ответственности за её нарушение.

Напоминаем, что существует не только 

административная, но и уголовная ответ-

ственность за нарушения Государственной 

границы Республики Казахстан. Это статья 

330 «Умышленное незаконное пересече-

ние Государственной границы Республики 

Казахстан», пункт 1 которой «Умышленное 

незаконное пересечение Государственной 

границы Республики Казахстан без установ-

ленных документов и надлежащего разреше-

ния» предусматривает наказание штрафом 

в размере от двухсот до пятисот месячных 

расчетных показателей или в размере зара-

ботной платы, или иного дохода осужденного 

за период от двух до пяти месяцев, либо 

лишением свободы на срок до двух лет.

Пунктом 2 за то же деяние, совершенное 

группой лиц по предварительному сговору 

или организованной группой, либо с приме-

нением насилия или угрозы его применения, 

следует наказание в виде лишения свободы 

на срок до пяти лет. 

Пограничная служба КНБ РК вправе при-

менять оружие, согласно ст.31 Закона РК «О 

Государственной границе РК». Указанная 

статья дополнена пунктом: «…ПС КНБ РК 

применяют оружие и боевую технику для 

остановки транспортных средств путем их 

повреждения в случае невыполнения ими 

требований об остановке либо изменений 

курса…», в ходе несения боевого дежур-

ства на линии Государственной границы 

Республики Казахстан или в пограничном 

пространстве.

Командование Павлодарского погранич-

ного отряда просит всех жителей пригранич-

ных сел Успенского района проявить чувство 

патриотизма, а также воспитывать его в 

своих семьях, соблюдать законы РК.

Мы обращаемся к акимам сельских 

округов, руководителям хозяйств и трудовых 

коллективов с просьбой обеспечить соблю-

дение правил пограничного режима.

Убедительно просим жителей Успенского 

района обо всех подозрительных и неизвест-

ных лицах, а также о других фактах противо-

правной деятельности на Государственной 

границе РК и в пограничном пространстве со-

общать по телефонам доверия: г. Павлодар 

8(718 2) 39-90-33, 8(718 2) 39-90-34, 8(718 2) 

39-90-35, Успенский район 8(718 34) 96-4-72 

или звонить в ближайшие подразделения 

Пограничной службы КНБ РК.

Руководство Павлодарского
 пограничного отряда.

Заведующая Домом культуры 

Калиева Батима Маздаповна вме-

сте с супругом – аккомпаниатором 

Калиевым Тулегеном создала во-

кальную группу, которая существует 

уже несколько лет, ее участники не 

только задействованы в программах 

сельских праздников, но и представ-

ляют сельский округ на районных 

конкурсах и фестивалях. Солистка 

Кристина Муршель - в числе призе-

ров последних районных конкурсов 

патриотической песни и ко Дню 

Астаны. Постоянными участниками 

художественной самодеятельности 

являются Асхат Асанов – учитель, 

молодой специалист, Ернар Аса-

нов – ученик 10 класса. Кравецкая 

Ирина начинала петь на украинском 

и русском языках, сейчас уже высту-

пает и на государственном языке. 

Алтынай Закарьянова увлечена 

танцевальным искусством, в ее 

репертуаре испанский, казахский, 

уйгурский танцы. Тулеген Калиев и 

Ернар Асанов в 2012 году заняли 

первое место в районном конкурсе 

патриотической песни. Сотрудники 

клуба внимательно работают со 

школьниками, много репетируют, 

за что им благодарны педагоги и 

родители.

Вот уже 18 лет работает в сель-

ской библиотеке Галина Ивановна 

Богдан – профессионал в своем 

деле, увлеченная, обладающая 

незаурядными организаторскими 

способностями. Обслуживает 908 

читателей, популяризирует книги, 

периодические издания, а их по-

лучают здесь 26 наименований. 

Ни одно важное общественное со-

бытие не проходит мимо внимания 

библиотекаря, оформлены стенды, 

посвященные юбилею области, дея-

тельности местного КХ «РЭГТайм», 

выставки прикладного творчества. 

За плечами Галины Ивановны – 

огромный багаж опыта, она часто 

выступает в роли ведущей на боль-

ших сельских мероприятиях как 

Подход – творческий
На снимке - три обаятельные, умные женщины, их объединяет любовь к 

селу, в котором живут, а также общее рабочее место – они трудятся под 

крышей большого здания Дома культуры, построенного в семидесятых годах 

прошлого столетия. Мероприятия проводят в просторном зале, а в буднях 

их «штабом» является помещение сельской библиотеки, куда идут люди, 

где на стендах и выставках отражается вся общественная и культурная 

жизнь села.

хороший оратор, умеющий увлечь 

своим рассказом. На сегодняшний 

день в библиотеке активно работает 

клуб по интересам «Фа-

кел», куда чаще всего 

приходят пенсионеры, 

ведь им так не хватает 

общения и простого че-

ловеческого участия, ко-

торые они здесь сполна 

получают. Тематические 

мероприятия проходят, 

как правило, с участи-

ем представителей не-

скольких поколений, 

включаются и самодея-

тельные артисты, и ра-

ботник музея. Програм-

му разнообразят викто-

рины, конкурсы и многое 

другое. Недавно про-

ведены замечательные 

вечера, посвященные 

Дню сельской женщи-

ны, презентации книги 

«Поэтический дневник 

земли успенской», очень 

тепло о них отзываются 

сельчане. Галина Ива-

новна сама пишет хо-

рошие, душевные стихи, и чаще 

всего, слушатели, сопереживая, не 

задумываются об их авторстве. Есть 

и общественная нагрузка – Галина 

Ивановна является председателем 

ветеранской организации села, до-

стойно продолжая традиции одной 

из лучших первичек в районе.

У хранительницы фондов музея 

Светланы Викторовны Суттор, ко-

торая работает рядом, свои задачи 

и таланты. Всю трудовую деятель-

ность она посвятила сохранению 

и показу бесценных экспонатов 

о деятельности колхоза «30 лет 

КазССР» и его знаменитого пред-

седателя Я.Г.Геринга. Сейчас ее 

цель - описание каждого экспоната в 

электронном варианте. Кроме этого, 

с 2009 года ведет клуб по интересам 

для детей «Умелые руки», передает 

свое мастерство в этой области. 

Читатель районки знаком с ее бога-

тым прикладным творчеством, она 

является участником районных и 

областных фестивалей и выставок, 

сейчас продолжает работать, изго-

тавливая очень красивые компози-

ции из холодного фарфора. 

Нельзя не отметить, что все 

вместе работники культуры яв-

ляются настоящими патриотами 

села, энтузиастами, искренними 

и открытыми, поддерживающими 

друг друга. В своей работе и в 

оформлении клуба выражают 

уважение к жителям села, труже-

никам, производственникам. На 

одном из баннеров в фойе Дома 

культуры оформлено групповое 

фото глав крестьянских хозяйств, 

на другом – тружеников тыла. 

В планах - сделать такие же о 

целинниках и участниках художе-

ственной самодеятельности. 

Константиновцы душой бо-

леют за свое село. Когда после 

бури со старой части кровли Дома 

культуры сорвало шифер, Тулеген 

Калиев самостоятельно ее чинил. 

Свою лепту вносят в содержание 

здания технический работник 

и кочегары. Было время, когда 

только часть здания отапливалась 

печью, сейчас отопление уста-

новлено, работает котельная. И, 

конечно, люди это ценят. Но жизнь 

не стоит на месте, и жители такого 

большого села с богатой историей 

и традициями достойны иметь 

хорошо отремонтированный Дом 

культуры, чтобы не дуло в окна 

большого зала, а фасад и фойе 

имели современный вид. Они 

верят, что эти планы и пожелания 

сбудутся.

Люди творческих профессий 

должны знать, что их труд заметен, 

важен и ценится, это придает им 

силы не стоять на месте, двигаться 

дальше, работать вдохновенно, 

этого и желаю я героям моего рас-

сказа, а еще крепкого здоровья и 

счастья. 

С.ГАЙДАК.

КУЛЬТУРА


